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StuporeepreoccupazwiielnRegione 
Toscana per It notbie rtguardantl la 
vkenda di Pietro Valeria, I'emigrantc 
KaUano reo confcsso di omichHo in 
Florida, diculilGovtrnoDini ha 
concHsol'estndiztoneiwgllUM, 
dove riscbia la sedia odtrica. Li ha 
manrfestatl N presidente della Region 
Toscana, VannirnChtti.poneiidosi 
due Imerragativi. II prime riguarda le 
gannzie die gH SUA IMH avrebbero 
datoMribirana|ipllcablWa'dellapeiia 
capitate: suqiiestoCMtl chiede cherl 
nuovo mmistroddla Giustizia compla 
uttertoriveitHcheefornisca ample 
assicwaztoni,visto chel'ltalla non 
puo' concedere I'estradtdone nd caso 
dl Imputati the risdrim la pena dl 
morteJ secondo dilama In causa I 
due pal e le due mbare die, suHe 
questtonldeHa giustizia, 
caratterizzanoirapportitraltallae 
Stati Unit). "Ndcasodi Silvia Baraldlnl 
-faiflevareChW-nonostantegll 
impegnlassuntidallo stesso 
presidente Dmi.gti StarJUnrti 
conttMiamadbatttiKlerela 
convenzioMdlSb'asburga,chf 
prevedeUpossibilita'perildeteniito 
dl Konbre la pena net Paese di 
orlglne. I ' sconcertantt die, afronte 
dlqiiestoatteggiamento degli USA,il 
Govemo DW mm abbia ottenuto H 
rlipettodddirittolnternazkmale.ma 
anztslslaatfrettatoaconcedere 
I'estradizioM per Pietro Vei^a". 

L'esponentedlalleanianazionalelgnazloLaRussa Ansa 

«Lascio la difesa di Previti» 
La Russa: «Ma con la teste non mi scuso» 
«Rinuncio alia difesa di Previti per il disagio nel quale mi sa-
rei trovato in seguito al mio nuovo incarico. E Cesare ha ca
pita che non lo avrei piu potuto difendere con tutta la sere-
nita necessarian. Ignazio La Russa, deputato di An e presi-
dente della giunta per le autorizzazioni a procedere, spiega 
la sua scelta. E se arrivasse una richiesta per l'autorizzazio-
ne a procedere per Previti? «A quel punto vedr6». Ma all'A-
riosto «niente rose rosse». 

SACCHI 
ben conosciamo». E La Russa subi-
to cambia (ono: «Chi e i'Anosto? 
L'Ariosto e un teste, al di fuori delle 
aule non so bene chi sia». 

Presldente, lei sa bene che il caso 
Previti se lo potrebbe di nuovo 
trovare di fronte. Se venlsse dile-
sta per lui I'autorizzazione a pro
cedere, cosa farebbe? Non crede 
che insomnia si troverebbe in una 
sttuajdone assai delicata? Lei do-
vrebbe preparare I'lstnittoria... 

Allora, intanto, ho rinunziato alia 
difesa... 

Eh, ma proprlo perche lo ha dHe-
so, non si potrebbero crcare altri 
sospetH? 

Proprio per non destarii ho rinun-
ciato, ripeto, alia difesa. E se questo 
non basta lo vedremo nel futuro. 
Ma innanzitutlo un dato c'e oggi: la 
giunta non e interessata a Previti, 
non c'e nulla che faccia presumere 
che lo sia. E, comunque, in questi 

• ROMA Ma, lo svenimento no. 
•Quello si, quello mi e veramente, 
umanamente dispiaciuto. E alia si-
gnora Stefanla I'ho subito detto... 
perche, vede, io capisco che a volte 
lo svenimento amva a soccorrere 
da certe situazioni psico-flsiche» 
Pentito non lo e affatto («E di che? 
Scusi...») I'onorevole Ignazio La 
Russa, fino all'altro ieri awocalo di-
fensore di Cesare Previti ed ora pre-
sidenle della Giunta per le autoriz
zazioni a procedere della Camera. 
Proprio ieri La Russa ha deciso di 
sciogllere un nodo diventato ormai 
Insostenile, lasciando la difesa del 
BUO assistito. Ed ora nella sua nuova 
veste tutta istituzionale, rispetto a 
Slefania Ariosto preferisce usare to-
ni che rimandano a tutta quella fol-
ta letteratura che parla dello sveni
mento delle signore Eh.., ma la si-
gnora Ariosto, 1'ha accusata di «me-
todi dello squadnsmo fascista che 

casi si decide in aula ed il presiden
ts anche m commissione per tradi-
zione non vota. In ogni caso, si pu6 
astenere sul singolo fatto. Semmai 
ci fosse questa ipotesi che io non 
vedo • e che non si realizzera mai -
a quel punto ne discutiamo. 

In che senso? Intende dire che la-
scerebbe anche questo incarico? 

A quel punto lei mi porra questa 
domanda ed io le daro la risposta. 

Lei aveva pariato di alcunl giomi, 
invece ha lasdato la difesa di Pre
viti poche ore dopo II suo nuovo 
incarico. Ha dovuto accelerare I 
tempi...? 

Non volevo che emergesse come 
una decisione che qualcuno mi im-
poneva. Ma, purconfermandoche 
non vi sono motivi di incompatibili
ty e neppure di apparente com-
plessita ed opportunity, purtuttavia 
e'e un disagio per un presidente di 
questa giunta quando si trova a di
fendere un parlamentare per un 
qualsiasi caso. E questo disagio lo 
ho awertito nel momento stesso in 
cui e emerso il mio nome per que
sta carica. Non e che io ci tenessi 
molto, ma quando si e deciso, ho 
manifestato anche nel mio partita 
questo disagio. 

A Previti cosa ha detto? 
Ecco, prima di tutto ho voluto par-
lare con il mio assistito. Perche il 
problema era a quel punto anche 
quanta sarei stato condizionato 
nella sua difesa dal mio incarico 

Non avrei, insomma, potuto assol-
vere alia difesa con tutta la tranquil-
litanecessaria 

E Previti cosa le ha detto? Era 
d'accordo? 

E stato cortese, intelligente, com-
prensivo. Mi ha nngraziato per la 
parte di difesa svolta - io I'ho difeso 
solo nell'incidente probatorio - ab-
biamo convenuto insieme che non 
certo solo per merito mio e di tutta 
la difesa, ma soprattutto per merito 
intrinseco della inattendibilita della 
signora Ariosto, il risultato di quella 
parte di attivita processuale era sta
to positivo. Mi ha detto che capiva 
la situazione, mi ha nngraziato 
moltissimoe, quindi, mi ha liberato 
da questo incanco Ed ha capita 
che era anche nel suo interesse a 
questo punto che io non lo segui-
tassi a difendere. D'altro lata, pero, 
contemporanenameanle mi han-
no colpito le parole estremamente 
belle e che mi hanno inorgoglito 
della dottoressa Paciotti e del pro-
curatore capo, Borrelli, parole suo-
nate come attestato di stima. Devo 
anche ringraziare i gruppi dell'Uli-
vo - questo ci tengo a dirlo aL'Unila 
- per I'atteggiamento sereno che 
hanno avuto in tutta questa vi-
cenda. 

E alia signora Ariosto niente rosse 
rosse? 

No, io non ho nulla di cui pentirmi 
Ma che sia svenuta, quella si, mi di
splace molto. 

Vlolante: 
«Opere soclall 
con i soldi 
delboss» 

Comtini, cntj locali ed association! 
devonoattivarsiperutilizzareascopi 
sociali i beni confiscati ai maflosi, 
dando applicazionc all'apposita 
legge approvata con il concorso di 
tutte le tone polttkhe. Lo ha detto il 
presidente della Camera, Luciano 
Violante,. «Fino ad ora i beni 
sequestrati alia mafia ammontano a 
1.400 miliardi - ha affermato 
Violante - ed e' necessario iniziare a 
farefunzionare la legge. Faccio 
appelloai mezzi di informazione 
affinche' spingano i comuni, gli enti 
locali e ie associazioni a chiedere alle 
prefetture I'elenco dei beni a 
disposizione». Violante ha spiegato 
che, per esempio, una villetta 
sequestrata puo' essere trasformata 
in un centra sodale per giovani o 
anziani o per ospitarc una comunita' 
di recupero di tossicodipendentj. «Se 
not facdamo in modo che lo Stato 
utilizzi a scopo sodale quanto viene 
sequestratoalla malavita 
organizzataidttadini 
comprenderanno che la lotta alia 
mafia conviene, che non si tratta di 
una lotta di polizia. ma di una lotta 
che d fa vivere tutti un po' meglio". 

Meno potere discrezionale agli ispettori 

Flick «Mai piu 
guerre col Csm» 
Flick incontra il Csm e awia la stagione del dialogo tra mi-
nistero di Grazia e Giustizia e Palazzo dei Marescialli. 11 vice 
presidente Capotosti: «Non ci dobbiamo piO beccare l'un 
l'altro». 11 Guardasigilli annuncia il suo programma per «i 
primi cento giomi» e mette in cantiere una riforma delle 
ispezioni iniziative disciplinari che chiude il conto con la 
stagione di Biondi e di Mancuso. Leggi-delega per i giudici 

di pace e la riforma delle circoscrizioni giudiziarie. 

NINNI ANDRIOLO 
•n ROMA 11 ministrodi Grazia e giu
stizia del govemo Prodi tende la ma-
no al Csm e annuncia che la stagio
ne dello scontro tra via Arenula e Pa
lazzo dei Marescialli e finita defintti-
vamente. E questo mentre sceglie 
I'incontro con il Plenum per annun-
ciare il suo programma per i primi 
cento giomi" Dialogo aperto, quin
di, tra esecutivo e organo di autogo-
verno dei magistrati. Una nsposta 
chiara alle parole di benvenuto rivol-
te al ministro dal vice presidente Ca
potosti che, paragonando i rapporti 
infuocati del passato ai due galli di 
manzoniana memoria, ha affermato 
ieri che ministero e 
Csm «non debbono 
piu beccarsi l'un 1'al-
trrx 

Medio tennine 
Flick annuncia un 

obiettivo di legislature: 
la riforma dell'ordina-
mento giudiziano. E al-
cuni filoni d'intervento 
«a breve terminer lo 
smaltimento dell'enor-
me mole dei processi 
arretrati attraverso la 
realizzazione di sezio-
ni-stralcio; 1'istituzione 
del giudice unico di 
primo grado; la revisio-
ne delle circoscrizioni 
e il potenziamento del
le fiinzioni del giudice « 
dl pace anche attraverso due appo-
stteleggi-delega. MafenavHarispet-
to alle dichiarazioni rese nellescorse 
settimane dal Guardasigilli stanno 
soprattutto nella riforma dei mtcca-
nismi delle ispezioni ministeriali. 
•L'azione ispettiva del ministero sara 
rivista perevitare possibili usi distorti 
dell'attuale genencita delje forme 
dell'ispezione mirata e delle inchie
ste", ha affermato Rick nella stessa 
aula di Palazzo dei Marescialli nella 
quale i consiglieri presero neltarnen-
te le distanze dalle iniziative di Bion
di e di Mancuso contro le procure 
della Repubblica piu esposte. 

Inversione di tendenza 

Una netta inversione di tendenza 
nspetto al passato, quindi. Uno stop 
ai giudici-00? del ministero utilizzati 
come «clave» a Milano, Napoli o Pa
lermo. Flick nvendica «la maggiore 
ampiezza delle facolta riconosciute 
al ministro dalla Costituzione» E fa 
riferimento all'articolo 107 che parla 
dell'azione disciplinare come di una 
"facolta» e non di un obbligo Dietro 
I'obbligatoneta, bisogna ncordarlo, 
si trincerava Filippo Mancuso quan
do, ad esempio, dava corso automa-
tico agli esposti anti-pool Mam pulite 

dell'awocato Taormina, dei fratelli 
Berlusconi o del generate Cerciello. 

Superamento, quindi, di ispezioni 
e di inchieste «generiche» La inten-
zioni del ministro rimandano, impli-
citamente, alia famosa lettera che in-
vio al Csm Francesco Saveno Borrelli 
all'epoca delle iniziative di Biondi. 
Quella lettera suscita poi ie ire di 
Mancuso che promosse l'azione di
sciplinare nei confront! del procura-
torecapo a Milano 

II caso Borrelli 

Borrelli lamentava il fatto che le 
indagini ministeriali fossero, nei fatti, 

illimitate, ad ampio 
spettro. Mentre Mancu
so sosteneva che il mi
nistro, nella sua totale 
discrezionalita, poteva 
delegare I'ispettorato a 
condurre inchieste che 
non si riferissero a fatti 
specifici. 

La formula era quella 
di aggiungere alia lette
ra che metteva in moto 

t g l i 007 il riferimento agli 
ultenori «accertamenti 
da estendere su quan-
t'altro dovesse risultare 
nel corso dell'indagi-
ne» 

Nella sostanza I'i-
spettore poteva allarga-
re automaticamente la 

1 • i • propna attivita di sua 
miziativa. Una sorta di delega in 
bianco.' La genericita della formula 
era stata introdotta all'epoca di Vas-
salli ed era stata mantenuta dai suc
cess™ ministn «Le indagini dovran-
no nferirsi a fatti specifici espressa-
mente indicati, e il magistrato "inqui-
sito" dovra conoscerne I'oggetto 
specifico», ha annunciate ieri Bick 
davantialCsm 

Superare la discrezionalita 
Se durante un'ispezione dovesse-

ro emergere elementi diversi da 
quelli iniziali, bisognera dispone 
una nuova azione ispettiva: questa 
sembra la logica della riforma an-
nunciata dal ministro. Fatti specifici 
etlrcoscritti, quindi. Oggi molto e le
gato alia discrezionalita. C'e lo 007 
che awerte subito il collega inquisito 
e c'e quello che agisce in modo 
completamente diverso La legge 
del 1962 che istituiva I'ispettorato, 
stabiliva soltanto che prima di con-
cludere I'indagine si dovesse sentire 
il magistrato indagato. Non specifi-
cavaaltro C'edaaggiungerecheog-
gi manca una «tipizzazione degli ille-
citi» che determinano l'azione disci
plinare. II disegno di Flick dovrebbe 
superare questa carenza 

Borrelli precisa: «Se sara il caso, La Russa sapra riconoscere rincompatibilita con il suo nuovo incarico» 

Ariosto: «Si e comportato da squadrista» 
Stefania Ariosto e i! suo awocato Mario Roda hanno un'i-
dea precisa su Ignazio La Russa, il parlamentare di An di-
venuto presidente della giunta per le autorizzazioni a pro
cedere: «E uno squadrista fascista*. Un'opinione maturata 
dopo lo scontro tra la signora Ariosto e La Russa, difensore 
di Cesare Previti (Fi), awenuto sabato scorso nel palazzo 
di giustizia di Milano. «La Russa in quel ruolo non offre ga-
ranzie». 

m MILANO «La Russa usa i solid 
metodi dello squadrlsmo fascista 
che ben conosciamo» Lo sosten-
gono Stefania Ariosto e il suo awo
calo, Mario Roda, In un comunica-
tocongiunto. Un'inlziativapresa ie
ri, cinque giomi dopo sabato 1 giu-
gno scorso. Quel glorno Ignazio La 
Russa - parlamentare di An e dal-
I'altro giomo presidente della giun
ta della Camera per le autorizzazio
ni a procedere - nelle vesli di awo
cato difensore del parlamentare 
he'lusconlano Cesare Previti si lan-

MARCO 
cio all'inseguimenlo, lungo i corri-
doi del tribunale di Milano, della 
sconvolta Ariosto Si stava svolgen-
do I'udienza per incidente probato
rio nell'ambito dell'inchiesla Squil-
lante La signora, dopo una do
manda di La Russa, era uscita dall' 
aula ed eta svenuta. 

Awocato Roda, come mai lei e 
Stefania Ariosto avete dedso solo 
oggi (ieri per chi legge, nclr) di 
quallficare l metodi usati dall o-
norevole La Russa' 

Senta, io sono un anziano sociali-

BRANDO 
sta, mio padre e stato un antifasci-
sla, sempre... Ho pensalo anche a 
lui, quando I'altra sera, gurdando la 
Iv, ho appreso che La Russa era di
ventato presidente della giunta per 
le autorizzazioni a procedere Cosi 
quesia mattma prestissimo ho scrit-
to il comumcato, ho telefonato alia 
signora Ariosto per sapere so era 
d'accordo e, una volta ottenuto il 
consenso, I'ho reso pubblico Era il 
minimoche potevo fare 

II comunicato ha preceduto la no-
tizia, giunta nel pomerigglo, che 

La Russa ha ritenutodi rinundare 
al mandato di difensore di Previti. 
Cosanepensa? 

Era il minimo che potesse fare. Per 
il resto, confermo tutto 
E allora vediamo cosa pensano, di 
Ignazio La Russa, Stefania Ariosto e 
1'awocato Roda. Si legge nel comu
nicato dell'ufficio legale- "Ieri (1'al-
tro ieri, per chi legge, ndr) ci accin-
gevamo a stendere denuncia-
querela contro Ton. Ignazio La 
Russa per le intimidazioni finaliz-
zate a turbare la teste Stefania 
Ariosto durante 1' incidente pro
batorio ed impedirle di esporre 
serenamente gh accadimenti 
Tutti hanno visto in tveome 1' ac-
canimento persecutorio del pre-
detto onorevole abbia costrefto 
Stefania ad abbandonare 1'aula e 
a cercare nfugio fuori della stessa 
e come poi sia caduta svenuta a 
terra Sono i solid metodi dello 
squadrirmo fascista che ben co-
nosciamo» "Mentre stavamo sten-
dendo la denuncia a La Russa -
prosegue la nota - abbiamo ap

preso che costui e slato nominato 
presidente della giunta per le au
torizzazioni a procedere della Ca
mera dei deputati Ci siamo guar-
dati in faccia allibiti e ci siamo 
domandati: quis custodiet custo-
des' Chi concedera 1'autorizza-
zione a procedere a La Russa? 

oppure a Sgarbi?» iLa Russa hai 
vinto Ma non farti illusioni E ve
ra - continua il comunicato - nes-
suno nuscira mai a condannarti 
per via della mancanza dell' au-
torizzazione a procedere Ma la 
condanna ce i'hai gia in lasca Te 
I' ha inflitta I'upinione pubbltca 
ed i mass media che hanno visto 
la tv Per difendere Previti, di cui 
hai dimostrato di condividere ap-
pieno I'operato, hai vomitato su 
una donna fragile ed indifesa» 
«Ringrazio dio - si legge ancora -
che il Polo non abbia vinto. Ora 
ci ritroveremmo con te ministro 
guardasigilli i1 Previli magan mini
stro degli liilerni e noi tutti cittadi-
ni di nazione da lerzo mondo 
Complimenli" 

A proposito della nomina a piesi-
dente della Commissione ner le 
autorizzazioni a procedere del-
Ton La Russa, ieri mattina, prima 
della notizia della nnuncia alia 
difesa di Previti, il procuratore ag-
giunto di Milano Gerardo D'Am-
brosio aveva osservato che 
«quando si ncoprono certi incan-
chi parlamentari, bisognerebbe 
sospendere le proprie attivita pro
fessionals Anche il procuratore 
della Repubblica Francesco Save-
no Borrelli, interpellate a margine 
della Fesla dei Carabmien, aveva 
detto di non ritenere che la La 
Russa potesse «continuare a di
fendere degli imputati in una si
tuazione dl questo genere« «Co-
nosco La Russa da molti anni, ho 
assistito ai suoi esordi in corle 
d'Assise - aveva proseguito Bor
relli - e una persona bnllante, 
molto vivace e penso che sara lui 
stesso il miglior giudice delle 
compatibility o incompatibility 
dei propn incanchi . Se si doves
se trovare in una sorta di conditio 

con se stesso in quanto vengono 
avanzate delle richieste di auto-
nzzazione nei confronti di perso-
ne o che lui difende o che co
munque sono in una posizione di 
solidarieta processuale con per-
sone da lui difese, sara certarnen-
te La Russa a dichiarare per pri
mo la propria incompatibility Ho 
piena fiducia nella sua intelligen-
za e nella sua lealft» Borrelli pe-
r6 non ha evitato qualche soltile 
critica nei confronti di La Russa 
riferendosi alia bagarre di sabato 
scorso in tirbunale. «Posso, sotlo 
qualche profilo, deplorare degli 
eccessi degli ultimi giorni» II pa-
rere di D'Ambrosio sull'udienza 
che e stata teatro dello scontm 
Ira La Russa e Ariosto. «Si e tratta-
lo di un incidente probatorio for-
se un po' forzato, fatto quando 
non era piu necessario La aiteu-
dibilila di un teste si stabilisce 
con i risconln oggeltivi, e noi li 
avevamo gia trovati, senza biso-
gno di andare a scavare nella sua 
vita pnvata». 


